10 DE OCTUBRE DE 2024.

DIPUTADA MARÍA MANDIOLA TOTORICAGUENA.

PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "ESTRATEGIA DE SEGURIDAD NACIONAL".

Con el permiso de la presidencia y de esta honorable asamblea. La seguridad es una tarea que por mandato constitucional le corresponde a los tres niveles de gobierno, a los tres órdenes, se trata de una tarea compartida, de una tarea en la que el estado mexicano en su conjunto tiene que avanzar en equipo, sumando esfuerzos articulando políticas institucionales, conjuntando capacidades y muy importante con una estrategia en común, una estrategia que nos brinde una ruta a seguir, que marque pautas puntuales de acción, que defina responsabilidades concretas pero fundamentalmente, que brinde respuestas y soluciones integrales a una demanda tan onda, tan sentida en materia de seguridad que existe en la sociedad, es por ello, que desde esta tribuna destaco y reconozco la estrategia de seguridad presentada recientemente por nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum y por nuestro Secretario de Seguridad Omar García Harfuch, se trata de una estrategia fincada en cuatro ejes muy importantes. Primero: Continuar y profundizar la atención a las causas del delito y de la violencia con acciones que permitan e la reconstrucción del tejido social, el fortalecimiento de nuestras comunidades y el respaldo a las familias que más lo necesitan en mayor grado de vulnerabilidad, es una acción preventiva. En segundo, la consolidación de la Guardia Nacional principalmente en sus capacidades operativas y de reacción para seguir generando presencia en aquellas regiones de nuestro país, donde más se necesita porque es a través, de nuestras instituciones que podemos ir estableciendo acciones puntuales para ir mejorando las condiciones de paz y de seguridad en todo el territorio, pensando particularmente en proteger a la población. Y tercero, y aquí quiero enfatizar que me parece un eje sumamente innovador

y prometedor en el contexto que enfrenta nuestro país, el fortalecimiento de la inteligencia y la investigación lo cual, implicará contar con mayores políticas, herramientas, estrategias para generar información, para impulsar el análisis de datos y detonar acciones que permitan ir un paso adelante a la comisión de delitos, eso habrá de contribuir a una persecución y un castigo más eficaz en beneficio de la legalidad y del estado de derecho. Y en el eje cuarto, se plantea afianzar las bases de coordinación entre autoridades, no únicamente en lo que respecta a cuerpos policiales y de reacción sino también, de manera muy importante con fiscalías e instituciones de procuración de justicia, que son fundamentales para hacer frente a los delitos y reducir la impunidad, en suma estamos ante una estrategia que brinda caminos muy claros para la acción que es una ruta que plasma confianza, certeza, promete resultados y es importante estudiarla, analizarla pero también es muy importante comenzar a tomar acciones en el marco de nuestras competencias para acompañar, alentar y respaldar cada uno de estos cuatro ejes, así lo exige nuestra nación, y así nos corresponde en términos de la responsabilidad que tenemos con las y los chiapanecos, con el proyecto que encabeza nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum, y con la nueva ERA, que se impulsa en Chiapas de la mano de nuestro Gobernador Electo Eduardo Ramírez, toca ahora contribuir a que cada uno de estos cuatro ejes, sean una realidad que se reflejen sobre todo en las condiciones de convivencia en nuestras comunidades, en las calles, en los barrios que se hagan sentir en un estado de derecho más fuerte y que se sobre todo que se sienta en las condiciones de libertad y de derechos para todas las personas, sin distinción en el territorio estatal y nacional. Desde este Congreso del Estado, estamos listas y listos para avanzar con lo que nos corresponde para refrendar nuestra corresponsabilidad en materia de seguridad y para dar respuesta a esta demanda tan sentida de la ciudadanía que sea que así sea, por Chiapas, que así sea por México; que así sea por la seguridad que nuestra nación requiere. Muchas gracias.